

Realizado por la Embajada del Estado de Palestina en Chile

## Reporte # 74 / 2025

### Efectos de las agresiones israelíes en Palestina<sup>1</sup>

- Día 627 del genocidio de Israel contra Gaza;
- PCBS – Nuevo informe con motivo del Día Mundial del Refugiado 2025;
- ONU mantiene a Israel en la "Lista Negra" de violaciones graves de Derechos Humanos contra niños;
- 16.802 estudiantes asesinados y 26.638 heridos en Gaza y Cisjordania;
- Iniciativa del Gobierno Palestino trabaja para que 30% de energía sea renovable para 2030.

*24 de junio de 2025 - Día 627 de agresiones genocidas israelíes*

#### ● Día 627 del genocidio de Israel contra Gaza



La Potencia ocupante, Israel, continúa con el [bombardeo de saturación](#), utilizando la [hambruna](#) y la [sequía](#) como armas e imponiendo un bloqueo total a la Franja de Gaza. [Atacan repetidamente a civiles](#) en refugios improvisados y a quienes intentan obtener ayuda alimentaria en los centros de distribución de la Fundación "Humanitaria" de Gaza.

Hasta la fecha, estos ataques [han dejado 450 palestinos asesinados y herido a otros 3.466](#).

El ataque más mortífero de los últimos días ocurrió el [17 de junio](#), cuando las Fuerzas de Ocupación Israelíes (FOI) bombardearon a una multitud en Khan Yunis, asesinando a 70 personas e hiriendo a cientos. Según numerosos testimonios incluidos en un artículo reciente titulado "[Los Juegos del Hambre: Dentro de las trampas mortales de la ayuda israelí para los hambrientos gazatíes](#)", **los palestinos que acuden a estos centros saben que probablemente serán asesinados, pero insisten porque no tienen otra opción**. El [Secretario General de la ONU, António Guterres](#), condenó estos ataques, calificándolos de "inaceptables" y exigiendo una investigación inmediata e independiente.

<sup>1</sup> Fuentes: Ministerio de Salud Palestino, Ministerio de Asuntos Exteriores y Expatriados; Palestinian Central Bureau of Statistics; WAFA; Clúster de Salud - Panel Unificado; Commission of Detainees Affairs; Sociedad de Prisioneros Palestinos; Government Communication Center - Situation Reports; OCHA - Humanitarian Situation Updates.

El Ministerio de Asuntos Exteriores y Expatriados de Palestina [advirtió contra la explotación por parte de Israel de la guerra en curso en la región para intensificar sus crímenes contra el pueblo palestino y sus derechos](#). También advirtió contra los **intentos del gobierno israelí de desviar la atención de la Comunidad Internacional de los crímenes que se siguen cometiendo contra la población civil palestina**, incluyendo a quienes sufren hambre mientras esperan en las puertas de los centros de distribución de ayuda vacíos, así como a quienes ven afectadas sus viviendas, propiedades e incluso su propia existencia, como sucede a diario en la Franja de Gaza, el norte de Cisjordania y sus campos de refugiados.

## ● PCBS – Nuevo informe con motivo del Día Mundial del Refugiado 2025

Con motivo del Día Mundial del Refugiado el 20 de junio, la presidente de la [Oficina Central de Estadísticas de Palestina](#), Dra. Ola Awad, destacó las graves condiciones que enfrenta el pueblo palestino, revelando que **desde la Nakba de 1948, se han documentado más de 156.000 palestinos asesinados, de los cuales más de 55.000 han sido muertos durante la continua agresión genocida de Israel desde el 7 de octubre de 2023, incluidos 18.000 niños y 12.000 mujeres**. Cerca de dos millones de palestinos han sido desplazados dentro de Gaza y 66% de su población son refugiados (desde 1948). **Se estima que la población palestina total es de 15,2 millones a nivel mundial, de los cuales unos 7,4 millones residen en la Palestina histórica.**

**Los registros de UNRWA muestran que aproximadamente hay 5,9 millones de refugiados palestinos registrados, de los cuales 42% reside en la Palestina ocupada, 40% en Jordania, 8% en el Líbano y 10% en Siria.**

Al describir la difícil situación de los refugiados palestinos, [UNRWA afirmó](#) que:

*"sigue siendo la crisis de refugiados sin resolver más larga del mundo".*

El [Ministerio de Asuntos de la Mujer](#) informó que el número de [mujeres palestinas refugiadas en los Territorios Ocupados superó 1,1 millones](#), lo que representa aproximadamente 21% de la población palestina total. Advirtió además que viven en alojamientos superpoblados, con infraestructuras deterioradas y un apoyo internacional cada vez menor.

## ● ONU mantiene a Israel en la "Lista Negra" de violaciones graves de Derechos Humanos contra Niños

La ONU incluyó otra vez a Israel en su ["lista negra" anual por graves violaciones contra niños en zonas de conflicto](#), como se detalla en el informe de 2024 del Secretario General de la ONU, António Guterres. **El reporte destaca que las Fuerzas de Ocupación Israelíes y los colonos cometieron 8.554 violaciones graves contra 2.944 niños palestinos en la Franja de Gaza y Cisjordania**, incluyendo Jerusalén ocupada, que incluye **asesinatos, mutilaciones y ataques a escuelas y hospitales**. También documenta la detención de 951 niños palestinos, **el uso de niños palestinos como escudos humanos por parte de las FOI, las obstrucciones al acceso humanitario y el impacto específico en los niños con discapacidad.**

## ● 16.802 estudiantes asesinados y 26.638 heridos en Gaza y Cisjordania

En un comunicado, el Ministerio de Educación y Educación Superior palestino anunció que, desde el inicio del ataque israelí el 7 de octubre de 2023, **más de [16.664 estudiantes fueron asesinados sólo en Gaza](#) y otros **25.728 heridos****. En Cisjordania, 138 estudiantes fueron asesinados y 910 heridos, además de otros 760 estudiantes arrestados por las fuerzas israelíes.



El número de víctimas entre los educadores también es elevado: **926 docentes y personal administrativo fueron asesinados y 4.452 heridos en ambos territorios**. Al menos 199 miembros del personal han sido detenidos en Cisjordania.

## ● Iniciativa del Gobierno Palestino trabaja para que 30% de energía sea renovable para 2030

El [Centro de Comunicación del Gobierno](#) anunció que el Gobierno Palestino adoptó la **Iniciativa Construir Palestina**, centrada principalmente en el desarrollo de energías renovables y la seguridad energética. **Esta iniciativa busca que 30% de las fuentes de energía de Palestina provengan de energías renovables para 2030**. En un comunicado, el Centro anunció que el gobierno aprobó el Plan Nacional para el período 2025-2030, cuyo objetivo es aumentar la dependencia de las energías renovables, promoviendo así el uso de energía generada localmente para impulsar la independencia de la economía palestina.

## GAZA del 7 octubre 2023 al 24 junio 2025

56.077 MÁRTIRES			131.848 HERIDOS	
12.400+	18.000+	9.000+	7.000+	6.600
mujeres	niños y niñas	desaparecidos bajo los escombros	niños y niñas heridos	detenidos de Franja de Gaza

### Últimos acontecimientos en Gaza

Desde el 7 de octubre de 2023, **al menos 56.077 palestinos fueron asesinados y 131.848 heridos en Gaza**, según el Ministerio de Salud de Palestina.

- Israel asesinó al [capitán Ahmad Al-Mufti](#), líder del equipo nacional de voleibol de Palestina y del Club Juvenil Jabalia.
  - En las últimas 24 horas los hospitales de la Franja de Gaza recibieron 79 mártires, incluidos cinco cuyos cuerpos fueron recuperados y 289 heridos.
  - El número de asesinados y heridos desde el 18 de marzo, cuando la ocupación violó el acuerdo de alto el fuego, **asciende a 5.759 y 19.807 heridos**.
- [World Central Kitchen](#) "reanudó su cocina en Gaza" por primera vez en 12 semanas.

### Escasez de la leche de fórmula intensiva amenaza la vida de los bebés en Gaza

Una [fuente médica del Complejo Médico Nasser en Khan Yunis](#) advirtió el viernes pasado de un desastre sanitario inminente que amenaza la vida de los bebés debido al agotamiento de la leche de fórmula. **La fuente afirmó que cientos de bebés prematuros y recién nacidos se encuentran entre la vida y la muerte**, y añadió que las reservas de leche en los almacenes sanitarios afiliados a organizaciones locales e internacionales se están agotando. Afirmó que, a pesar de los diversos llamamientos realizados durante dos semanas:

*"el mundo está ahora preocupado por la guerra entre Irán e Israel y, además, Gaza sufre frecuentes interrupciones de internet y de los servicios de comunicación".*

Según la fuente, **el personal médico se verá obligado a sustituir la leche de fórmula por soluciones intravenosas, lo que puede suponer riesgos para la salud e incluso causar la muerte**.

### Israel emite nuevas órdenes de evacuación en el norte de Gaza

Las Fuerzas de Ocupación Israelí emitieron nuevas órdenes de evacuación para los civiles palestinos en Jabalia al-Balad y los barrios aledaños en el norte de Gaza, ordenando la salida inmediata de los residentes de las zonas de Al-Nahda, Al-Rawda y el norte de Al-Tuffah, exigiendo a los residentes locales que abandonen sus hogares y tiendas de campaña y se dirijan al sur, a la ya superpoblada zona de Al-Mawasi, cerca de Khan Yunis.

Esto marca una nueva ola de desplazamiento forzado en una guerra que ha obligado a la mayoría de los gazatíes a desplazarse en múltiples ocasiones en busca de seguridad, solo para enfrentarse a bombardeos incesantes, incluso en instalaciones de la ONU, hospitales y refugios.

## CISJORDANIA del 7 octubre 2023 al 24 junio 2025

<b>993+ MÁRTIRES</b>			<b>8.860+ HERIDOS</b>	
<b>200</b>	<b>73%</b>	<b>26%</b>	<b>1.150+</b>	<b>3.300+</b>
niños y niñas	asesinados por disparos	asesinados por ataques aéreos	niños y niñas heridos	Ataques de colonos
<b>17.500+ DETENCIONES</b>				
<b>10.500+</b>	<b>400+</b>	<b>49+</b>	<b>3.562+</b>	<b>2.214+</b>
detenidos en cárceles israelíes	niños y niñas (12-17 años)	Mujeres	Detención administrativa (indefinidamente sin enfrentar juicio ni cargos)	"combatientes ilegales"

### Últimos acontecimientos en Cisjordania

- Desde el 7 de octubre, **al menos 993 palestinos fueron asesinados.**
- Organizaciones de Detenidos Palestinos condenaron **la decisión del Departamento del Tesoro de Estados Unidos de incluir a Addameer y otras organizaciones palestinas en su lista de organizaciones terroristas.**
- [Colonos israelíes hirieron a 58 palestinos y lanzaron ataques](#) que desplazaron a 67 palestinos en las últimas dos semanas.
- Más de [680 palestinos fueron desplazados en 2025 por la demolición de sus viviendas](#) en la Zona C, más del doble que en 2024.

### Israel mantiene agresiones contra el norte de Cisjordania



La agresión de la Ocupación ha persistido durante 154 días contra Jenín y su campo de refugiados; 148 días contra Tulkarem y su campo de refugiados y; 135 días contra el Campo de Refugiados de Nour Shams. Durante los últimos 14 días, se demolieron más de 50 edificios en el Campo de Refugiados de Tulkarem, como parte del plan que exige la demolición de 106 edificios en los [campos de refugiados de Tulkarem y Nour Shams](#).

Excavadoras de las FOI demolieron el [Campo de Refugiados de Jenín](#) como parte del plan para demoler 95 viviendas. Según la Municipalidad de Jenín, la amenaza de la Ocupación de demoler 95 nuevas viviendas indica la **destrucción de aproximadamente 33% del Campo de Refugiados de Jenín. Desde el inicio de la agresión hace cinco meses, alrededor de 600 viviendas fueron destruidas en el Campo de Refugiados de Jenín.**

## **Fuerzas de Ocupación Israelí (FOI) convierten viviendas palestinas en la Cisjordania ocupada en cuarteles militares**

La política de las FOI de convertir viviendas palestinas en la Cisjordania ocupada en cuarteles militares israelíes se ha intensificado recientemente. Residentes fueron expulsados por la fuerza y sus propiedades fueron vandalizadas y robadas. Barrios residenciales se convirtieron en zonas militares cerradas, en flagrante violación del Derecho Internacional y de todas las normas internacionales. A medida que los [incidentes se propagan y escalan](#), **numerosos casos han revelado un patrón que muestra que soldados de las FOI irrumpen en viviendas palestinas y desalojan por la fuerza a decenas de familias a punta de pistola, con el pretexto de razones de "seguridad" o de [convertir las viviendas en puestos militares](#)**. Las FOI están estacionados en viviendas, utilizándolas como puestos de observación, centros de mando de campo, puestos de francotiradores o centro de interrogación para detenidos palestinos. **En algunos casos, edificios residenciales enteros (de varios apartamentos o plantas) se han transformado en cuarteles militares**. Los testimonios de ciudadanos palestinos documentaron haber sufrido palizas y humillaciones durante los desalojos y también denunciaron el robo de pertenencias y dinero tras la retirada de las FOI de sus hogares. En otros casos, se destruyó deliberadamente el contenido de las viviendas. En ocasiones, las FOI intentaron situar a sus soldados en barrios residenciales para minimizar sus ataques, lo que **expone a los civiles palestinos al riesgo de convertirse en escudos humanos**. Durante la última semana, se documentaron decenas de casos similares, incluso en las gobernaciones de [Jenín](#) (en las aldeas de [Meithalun](#) y [Anza](#)), [Hebrón](#) (en la ciudad de [Sa'ir](#)), Ramallah (en el [norte de Ramallah](#) y la aldea de [Al-Mughayyir](#)) y Nablus (en el [Campo de Refugiados de Balata](#)).

## **Colonos instalaron el martes ocho portones de hierro en las entradas de caminos agrícolas en la ciudad de Al-Khader, al sur de Belén**

Mahmoud Abdullah, miembro de la Sociedad Cooperativa Agrícola de Al-Khader, declaró a [Wafa](#) que los colonos instalaron portones a lo largo de caminos agrícolas que anteriormente estaban obstruidos por montículos de tierra y también instalaron cámaras de vigilancia para monitorear los movimientos de los agricultores. **Esta medida arbitraria privará a los agricultores del acceso a aproximadamente 12.000 dunums de tierras agrícolas en varias zonas**.

## **Testimonios horribles revelan el "infierno" que viven los detenidos en Gaza**

Organizaciones de detenidos revelaron detalles horribles e impactantes en nuevos testimonios de detenidos de la Franja de Gaza, retenidos por las autoridades de la Ocupación israelí en diversas prisiones y campos de concentración.

Testimonios obtenidos durante visitas legales entre finales de mayo y principios de junio [documentan la exposición de los detenidos a tortura sistemática, duros interrogatorios y condiciones de detención duras e inhumanas](#), que los presos describieron como un infierno y las cárceles como tumbas.